

Higiene Pública
de las Sepulturas.

- Gonzalita S. -

1882.

RA630
M44
M6

Historia de las sepulturas.
Higiene de las sepulturas.
Higiene de las sepulturas aplicada a la
Ciudad de Monterrey.

RA 630

M44

M6

UN PUNTO
DE HIGIENE PUBLICA,
SEPULTURAS,

ADICIONADO A LA CIUDAD DE MONTEREY

DE NUEVO-LEON.

ESCRITO

POR EL DOCTOR

H
curso
que es
mal es
n v

ELEUTERIO GONZALEZ.

AÑO DE 1882.



Edicion de "La India."

Hac
rey H
sidad
men
para

MOMTEREY.

IMPRESA DEL GOBIERNO EN PALACIO,
á cargo de Viviano Flores.

80052



FONDO
ABELARDO A. LEAL LEA

RAG30

M44

M6



1080039264



Prólogo.

Hace un año que escribí un pequeño discurso sobre el estudio de la botánica, y creí que ese sería mi último trabajo, atendido el mal estado de mis ojos; pero después, aunque mi vista ha empeorado más y más, he vuelto a escribir algunas obrillas á instancias de mis amigos y mis discípulos, ayudándome ellos, ya escribiendo lo que yo les dicto, ya leyéndome cuando quiero, ya corrigiendo lo escrito y lo impreso, de manera, que han trabajado ellos más que yo: así se escribieron y se están imprimiendo las Lecciones orales de la historia de Nuevo-Leon, y así se está haciendo este opúsculo.

Hace algunos meses que la prensa de Monterrey ha estado hablando mucho de la necesidad que esta ciudad tiene de un nuevo cementerio. Muchos amigos míos me instaron para que escribiera algo sobre este asunto, y

yo emprendí hacerlo con tres fines: primero, satisfacer los deseos de mis amigos: segundo, que sirva de instruccion á mis conciudadanos, y más particularmente á los alumnos de la Escuela de Medicina de Monterey: y tercero, proponer á todos mis comprofesores, y con más especialidad á los catedráticos de la dicha Escuela, que tome cada uno un punto de higiene pública, y lo trate y aplique á la ciudad de Monterey, para que reunidos todos estos trabajos, tengamos un tratado que satisfaga las necesidades de nuestra tierra. Los preceptos higiénicos no son verdaderamente útiles, sino cuando se vulgarizan, así es, que conviene escribir esta clase de obras en un estilo familiar muy claro.

El punto que yo tomé para escribir, lo dividí en tres partes: primera, Historia de las sepulturas: segunda, Higiene de las sepulturas: y tercera, Aplicacion de la higiene de las sepulturas á la ciudad de Monterey; porque este orden me pareció el más natural y conveniente, y lo propongo á mis comprofesores para que si les parece bien, lo sigan. El que no quiera escribir la parte histórica, puede dispensársela con tal que escriba las otras dos.

Las Autoridades á quienes encomiendan la ereccion y el cuidado de los cementerios, podrán tomar de este opúsculo lo que mas les convenga, para hacer, en materia de sepulturas, lo que mejor les pareciere.

UN PUNTO DE HIGIENE PÚBLICA.

SEPULTURAS.

PRIMERA PARTE.

HISTORIA.

El horror que causan los cadáveres que están en putrefaccion, y el intolerable hedor que despiden, son los medios de que la naturaleza se vale para advertir al hombre que debe huir de las emanaciones pútridas que tienden á destruir su salud. Por otra parte, el entrañable amor que el hombre tiene á sus más próximos parientes, el cual se irrita y se exaspera con la muerte de las personas queridas, y el deseo de honrar la memoria de aquellos á quienes algo hay que agradecerles, hacen que el hombre quiera tener cerca de sí las reliquias de sus muertos. ¿Cómo hacer entre estas dos fuerzas contrarias que tienden la una á alejarnos y la otra á aproximarnos á los seres que nos fueron más queridos? Para salir de esta dificultad, lo primero que debió